

USA-Assassinats De JFK à Charlie Kirk jusqu'ici toujours affaire classée ... Mais !

(USA ASSASSINATS... Suite de la 1ère Page)

abattu à bout portant par un certain Jack Ruby se déclarant outré par son acte.

Oswald avait eu cependant le temps de déclarer aux journalistes : 'I am only a patsy' (autrement dit ce n'est pas vraiment moi l'assassin).

Cependant la commission Warren conclura que Lee Harvey Oswald avait agi seul. Le débat se poursuivra et se poursuit encore aujourd'hui ... mais toujours sans aller nulle part - et 62 ans plus tard.

Même après que le frère du même président, Robert Kennedy dit Bob fut assassiné à son tour 5 années plus tard, le 5 juin 1968, à Los Angeles, au cours des élections primaires démocrates où il devançait ses rivaux.

Cette fois encore le meurtre ne dépassa pas le niveau disons individuel bref écartant la thèse du complot.

Idem pour l'assassinat du leader des droits civiques, Martin Luther King, la même année, 4 avril 1968, à Memphis, Tennessee.

A chaque fois la même conclusion : grand complot non !

Et ainsi de suite.

Jusqu'à Papa Doc qui a pu en profiter pour murmurer entre ses dents que c'est lui-même qui a eu 'le petit président Kennedy', parce que celui-ci est mort un '22' qui était la date magique du catéchisme duvalériste !

Alors qu'est-ce qui a changé ?

Oui qu'est-ce qui a changé pour que le président Trump eut à accuser lui-même, et avant toute enquête judiciaire, ce qu'il appelle 'la gauche radicale' dans l'assassinat de Charlie Kirk, 32 ans, un célèbre influenceur conservateur républicain tué d'une balle au cou alors qu'il animait un débat, le mercredi 10 septembre dernier, sur un campus universitaire dans l'Utah.

Et déclaration présidentielle reprise aussitôt par le gouvernement et toute la hiérarchie au pouvoir MAGA (Make America Great Again).

On parle déjà de révolutions opérées dans les milieux gouvernementaux et autres. Cela alors même que le résumé assassin de Charlie Kirk va se révéler être un jeune homme de 22 ans nommé Tyler Robinson mais sans affiliation politique connue ... Du moins jusqu'à présent (l'enquête se poursuit !).

Tyler Robinson est officiellement accusé de l'assassinat de Charlie Kirk. Et il encourt s'il est reconnu coupable, la peine de mort.

Cependant la réaction aujourd'hui de la Maison Blanche et du parti au pouvoir montre que quelque chose a profondément changé aux Etats-Unis dans ce domaine.

Tous les événements cités plus haut se sont terminés dans un souci constant et quasi obsessionnel, de tout éviter qui puisse altérer l'unité disons historique autour de laquelle est bâtie la nation elle-même.

Les nouvelles élites dirigeantes ?

Ou est-ce une nouvelle approche dans la redistribution des richesses nationales, si ce n'est au sein de l'économie capitaliste ?

Mais il y a plus : est-ce l'homme ou la machine ? S'il est vrai que nous vivons dans un monde où la révolution technologique nous dépasse probablement de plusieurs longueurs d'avance.

A l'époque de JFK, on regardait la même actualité dans des salles de cinéma pleines à craquer ; on frissonnait ensemble, on partageait la peur comme la joie.

C'était le 'village global' !

Aujourd'hui le cinéma ne fait plus recette comme vous voyez, ni le cirque, seul le football à la rigueur qui tient encore mais on ne sait ... attendons la Coupe du monde l'année prochaine puisqu'elle se passera par ici !

Mais c'est le temps ... des 'réseaux sociaux'. C'est-à-dire qu'on se joue chacun son propre (petit) cinéma ! Son propre monde, petit monde à soi, tout seul dans son coin, et tant pis pour les autres !!!

Regardez les efforts des écoles primaires pour arracher les enfants à leur téléphone portable.

L'homme s'est enfermé tout seul, dans son tout petit monde, faire monde à part comme dit l'expression. Égoïstement. Aussi est-il difficile que ne changent aussi les relations individuelles sous toutes les formes, politiques et autres !

Et que le meurtre d'un simple 'influenceur' surtout proche du pouvoir en place ... ne déclenche dans le même pays beaucoup plus de bouleversement que l'assassinat de l'un des chefs d'Etat les plus célèbres de l'Histoire.

Et alors qu'on croyait qu'avec la fin de la Guerre froide ou confrontation idéologique majeure entre l'Ouest et l'Est, tout allait être plus normal, plus logique.

Bref les mêmes maux n'amènent pas toujours les mêmes remèdes. Sauf que cette fois ... eh bien personne ne sait où l'on va !

Mais c'est la caractéristique même de notre époque. Refaire le monde. Voir (et voir) la Terre ... Mais cela depuis la fusée d'un certain Elon Musk !!!

Marcus Garcia, Haïti en Marche, 17 septembre 2025



Lee Oswald abattu par Jack Ruby sous prétexte de venger la mort du président Kennedy – (Bon Jackson / AP gagnant d'un Pulitzer pour cette photo)

Selon la devise bien connue : 'One Nation Under God' !

On parle de l'assassinat d'un des présidents les plus célèbres de l'histoire, John F. Kennedy.

Restons-y encore un peu. La rumeur publique crut y voir la main de la mafia (surtout concernant l'assassin d'Oswald, ce Jack Ruby) ... Mais aussi comment ne pas rappeler la Crise des Missiles à Cuba, le face-à-face avec le président soviétique Nikita Khrouchtchev forçant l'Union soviétique à faire marche arrière ...

Cependant le successeur, le président Lyndon Johnson, n'eut avant toute chose qu'un seul souci c'est comme on dit calmer le jeu. Tourner la page.

Alors qu'est-ce qui a changé aujourd'hui ?

Les gens ?

Les rapports de forces ?

Montréal célèbre la 24e édition du Mois du Créole Michel Soukar, invité d'honneur, et une langue en pleine lumière

Du 4 au 31 octobre 2025, Montréal vivra au rythme de la 24e édition du Mois du Créole, une initiative du KEPKAA (Komite Entènasyon pou Pwomosyon Kreyòl ak Alfabetizasyon) qui, depuis plus de vingt ans, fait rayonner la langue et la culture créoles. Concerts, conférences et rencontres littéraires animeront la métropole, mais un rendez-vous retient particulièrement l'attention : la Foire du Livre Québec-Caraïbes-Océan Indien, le samedi 11 octobre.

L'événement accueillera comme invité d'honneur l'écrivain et historien Michel Soukar. Romancier reconnu et analyste rigoureux, il interviendra sur un thème essentiel : « La place du livre dans nos vies, ses publications et les voies de sorties pour Haïti ». Pour lui, le livre est à la fois mémoire et tremplin, un outil capable de nourrir la réflexion et de tracer des chemins d'avenir pour Haïti et sa diaspora.

Depuis sa création, le KEPKAA multiplie les actions pour défendre le créole, langue vivante et porteuse d'identité. Cette foire du livre en est un jalon majeur, un lieu où les mots se croisent et se célèbrent.

Parmi les auteur.e.s présent.e.s, Michelle Latortue offrira ses recueils *L'Ivresse des Coeurs* et *Eclats de Saisons* où se mêlent amour, spiritualité et nature. Sa poésie, à la fois intime et universelle, illustre la richesse de la diaspora

haïtienne et la force créatrice de la littérature à Montréal.

Le Mois du Créole n'est pas qu'un festival : c'est une promesse faite à la mémoire et à l'avenir. Grâce au travail constant du KEPKAA, Montréal s'affirme plus que jamais comme une ville où le créole est célébré haut et fort et où la culture se fait lumière et le livre, instrument de liberté.

Michelle Latortue

USA : Antonio Cheramy et Arnel Belizaire figurent désormais sanctionnés

Les anciens parlementaires haïtiens Antonio LCheramy et Arnel Belizaire figurent désormais sur la liste des personnalités sanctionnées par les États-Unis. Le Département d'État a annoncé, ce lundi 22 septembre 2025, leur désignation pour des actes de corruption jugés « significatifs » pendant leur mandat.

Selon le département d'État, ils ont abusés de leurs positions en interférant dans les processus publics de l'État haïtien. En vertu de la section 7031(c), eux et leurs proches parents sont désormais interdits d'entrée sur le territoire américain.